

# EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ, VIERNES 2 DE OCTUBRE DE 1903

NUMERO 575

## La Cigarrería "El Progreso"

Tiene de venta cigarrillos de las mejores marcas de todos los países del mundo, productores de tabacos

Venta al por mayor y al detal

Local contiguo á los Sres. F. J. Alvarado y Co.

Apartado de correo 202

## The Phoenix



**LIMON C. R.**

Teniendo ya instalada la maquinaria pedida á los Estados Unidos, estamos en disposición de llenar todos los pedidos de CAFÉ MOLIDO que se nos hagan, garantizando la calidad y á precios sin competencia

**ZUELA** de muy buena, calidad de Grecia expende del Gremio de zapateria, en el Mercado, don Elías Calderón á **45 LA LIBRA**

**COLONES** Se vende barata una buena romana, peso en kilos y en libras. Informes en ésta

## LA BARRANCA

Gran Fábrica de Jabones de **TEODORO ROIZ**

JABON: negro barcino amarillo y blanco de Marsella

## THE MANCHESTER HOUSE

M. & M. Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, toallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresca cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y para mejor garantía del cliente invita al público hacer una visita. Sucursal en Limón.

## ZAPATERIA DE JOSE SANTOS PORRAS S.

SE HACE TODA CLASE DE CALZADO BUENO FUERTE Y A PRECIO DE CRISIS.

Calle, Ferrocarril al Pacífico.—La Dolorosa.

Se compran dos casas cuyo valor no pase de mil á mil quinientos colones. En esta oficina informarán.

Vendo piedra de granito superior á la de Cartago; basas y gradas del tamaño que se busque. Para informes, en la calle 19 N. N.º 281.

Miguel F. Angulo

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Meras casa n.º 531, que te manden un oficial para desahumar sin estropearla.

## La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada EMULSION DE SCOTT, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquél nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima

## Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao é Hipofosfitos de Cal y de Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

**SCOTT & BOWNE,** Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

9A

## HOTEL HISPANO AMERICANO

Contiguo á la habitación de los Sres. Rucavado Establecido hace 25 años.

Pensión diaria, alimentación y **HOSPEDAJE \$2-00**

CENAS SIN COMPETENCIA

ASEO Y PRONTITUD

## La Cervecería de Richmond

fábrica las mejores cervezas del país

## La Doble Negra y la Pale Ale

se recomiendan por si solas.

Son hechas exclusivamente de malta y lúpulo, y por consiguiente las más puras, de mejor aroma, inmejorable sabor y más cuerpo.

Su mejor garantía es el no contener sustancias nocivas.

# Cervecería Richmond PALE-ALE

# T. Assmann & Co.

## GRAN SURTIDO

ESPECIALIDAD  
BREVA KEYSTONE Y  
Harina Brilliant

Director y Administrador  
**Rogelio Fernández G.**  
recio de suscripción

Por un mes . . . . . C\$ 1-00.  
Pago adelantado  
OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,  
Casa N. 99—Apartado N. 86

### PENSAMIENTOS

— La sangre no lava las manchas, porque la sangre es una mancha.— Yo.

— Vale más prevenir la mendicidad y el crimen, que dar limosna y castigarlo.— F. Alonso.

La agricultura representa el carácter de los pueblos libres.— Esquivós.

— La Prensa es el espejo donde se reúnen para reflejarse los rayos más esplendentes de todas las opacidades del glodo; resultado de esta admirable reunión, luz para las inteligencias, calor para los corazones y una asonrosa energía vital para cada miembro de ese cuerpo gigante que solemos denominar sociedad humana — Luis Roca.

— Enseñad y no os veréis obligados á castigar.— 'La Tribuna del Pueblo.'

### DE FRENTE

Pasada la última lucha electoral cuyo resultado fue la exaltación al Poder del Sr. Licdo. don Ascención Esquivel, el Partido Republicano con firme, aunque no satisfecho, con aquel resultado, puesto que no era el de la voluntad nacional, continuó su labor creyéndola necesaria para la buena marcha del país que necesita del contraste de las ideas, y convencido de que todo esfuerzo inteligente y perseverante, animado de nobleza, tiene, tarde ó temprano, que producir sus naturales efectos en el espíritu libre de los pueblos.

Sin rencor de ningún género, olvidando los golpes que la audacia y el interés de bando le asestara en los comicios, sigue de frente en sus faenas por los principios que lo alientan no teniendo en cuenta más que la ley y los sagrados deberes que le impone sus doctrinas de orden y de condonancia nacional.

No luchamos contra el señor Esquivel. Al subir al Solio Presidencial dejó de ser nuestro contrario, y es hoy ante todos y para todos Presidente de la República. Nuestros adversarios serán quienes nos disputen el triunfo en los comicios, y nuestro peor enemigo, quien atento contra la soberanía popular.

Hoy por hoy, el Partido Republicano evoluciona solo en el estadio de la política. Adversarios tiene que le hacen cruda guerra; pero no tiene delante ningún bando organizado que le dispute la simpatía pública por medio de ideas ó principios más adelantados en el terreno de las instituciones político-sociales, ó más ajustados al medio intelectual de Costa Rica.

Mal hacen aquellos que nos llaman partido de oposición. Lógicamente, los bandos de oposición se forman an-

te los gobiernos salidos por completo del carril de la ley. Pero no es posible hacer á todas horas y en todas ocasiones oposición. Por muy malo que sea un gobierno, no todos sus actos son dignos de reprobación. El reconocimiento de las virtudes del contrario, es lo que más ensalza al combatiente.

El Partido Republicano no es, pues, un bando de oposición tal cual se lo quiere señalar al país.

¿Queréis verlo envainar la espada y colgarla de su armero? Dad libertad de imprenta; reducid el presupuesto, reglamentad el Habeas Corpus y el estado de sitio; abrid, en fin la verja de oro que rodea á la Constitución y dejad el paso franco á nuevas ideas, que son las vuestras, ¿á qué negarlo? porque un tiempo por ellas luchasteis con empeño y bizarría.

No desea el Partido Republicano — como dicen sus adversarios — sembrar desórdenes en el país; obstaculizar la buena marcha del Gobierno, cubrir de espinas su camino. Al contrario, desea encarrilarle, porque comprende que su vida depende de la tranquilidad. Sabe que un gobierno que da el primer paso hacia el despotismo — precipitado por una oposición rabiosa — no se detiene, sino que llega á la meta de la arbitrariedad y el dolo.

Hoy, que no tiene adversario delante, se prepara para asegurar en los comicios el predominio de la ley y la bondad de sus ideales y, siendo la tranquilidad su norte y el progreso su bandera, sin vacilaciones ahogaría cualquier movimiento sedicioso que se quisiera imponer al país en nombre de nebulosas aspiraciones y promesas vagar.

Al Partido Republicano le conviene que el señor Esquivel termine tranquilamente su período, más de lo que sus adversarios se imaginan. Le conviene, porque tiene fe en la palabra del señor Esquivel, y piensa que su personalidad es la única garantía de respeto á la voluntad popular en el Gobierno.

Si desgraciadamente el Sr. Esquivel no corresponde á la confianza que ha depositado en él este partido de ideales, que no de hombres, siguiendo las huellas de su antecesor, quiere encerrar en el hueco de su mano la soberanía del pueblo, el Partido Republicano, siempre altivo, y siempre leal á sus principios, se alzaría en nombre de la constitución hollada, del país ultrajado, de la razón perseguida, para volver á colocar sobre su natural asiento la corona de la ley: el corazón del pueblo. Pero si el Sr. Esquivel cumple al país la promesa sagrada que de respetar sus fueros hizo el día en que juró solemnemente entregar el mando al elegido de los pueblos, el Partido Republicano, grande en su desgracia, será aún más grande en su victoria, y saludará al recto ciudadano con un nombre aún más grato al oído del patriota que los de triunfador y mandatario: con el nombre de Restaurador de la República.

Cumplir con las leyes es un deber; pero como ya el dolo y la ambición han hecho raro ese deber, éste se ha alzado á la categoría de virtud.

Si esto es intransigencia, plegue á Dios que siempre nos mostremos así: que ese es el camino de la República, el sendero del bien, la escalera que

vió Jacob en sueños y que conduce al recinto de la gloria.

Esa es la verdad; cuando se ora ante el Dios de los repúblicos, se dejan en la puerta del templo los recuros y despechos, como dejó Moisés el calzado cuando Jehova le habló de libertar al pueblo judío, envuelto entre los resplandores de la zarza del Oreb.

### NOTAS

#### DUELO.

Muy sensible nos es principiar esta sección dando una nota de tristeza.

Muy sensible nos es conmover á una sociedad entera, comunicándole la eterna despedida de uno de sus miembros más estimados. Muy sensible nos es grabar en estos momentos entre franjas de luto el nombre de uno de nuestros amigos más queridos, del que fue don Fausto Romero.

En mi visita á su familia, al mismo tiempo que en asuntos comerciales, hacía algunos días que se hallaba en su tierra natal, en España, donde le sorprendió la muerte.

Joven inteligente, honrado, lleno de ilusiones, alimentadas con la fé y el entusiasmo que el convencimiento de sus energías le daba derecho á fomentar, cayó muerto al principiar no más la encarnizada lucha por la vida.

Sólo gratos recuerdos deja el amigo Fausto, en su breve estada en este suelo; amigos y deudos lloran la prematura muerte de aquél que al exhalar su postrimer aliento le queda la satisfacción de haber cumplido con su deber.

A la honorable colonia española la que supo apreciar lo mucho que valía, á sus parientes cercanos y particularmente á su hermano don Manuel, manifestamos nuestro sentido pesar.

A FERRÓN. — Conociendo, como conocemos al amigo Amadeo, alajuelense genuino y q' de corazón quiere á ese pueblo, vamos á contestar ligeramente, mientras él quiera hacerlo con detenimiento, al señor Ferrón de El Día, por su artículo "Alajuela no progresará."

No fue el ánimo de Amadeo desprestigiar á ese pueblo por mil títulos digno de ser el abanderado del progreso en Costa Rica; no fue la intención de Amadeo hacer aparecer la cuna de los héroes del 56, en un estado de miseria y ruina tan grande que no pueda llegar á sacudirlo presentándose á ocupar puesto de honor en la recepción de los pueblos adelantados y progresistas, no; si Amadeo quiso pintar la situación de Alajuela en un triste cuadro, — estamos seguros de ello — fue para demostrar el acierto con que la Municipalidad del Cantón Central proceder al no pagarse por ahora de lujos que la impedirán salir del estado de abatimiento pecuniario en que se encuentra.

La logica se impone en los cerebros bien conformados, como

invade la luz las habitaciones abiertas.

Antes que el ornato de la población está al bienestar de la sociedad.

¿Qué bien se hace á una población macadamizando sus calles, proveyéndola de diamantina luz, si para ello hay necesidad de rematar las propiedades de sus vecinos? Ninguno.

El adelantado material conseguido, se contrarrestaría y de más, con el perjuicio sufrido por los asociados?

Por lo que se vé el señor Ferrón — es de los que, por ir á la vanguardia de la civilización, ostentando lujo, instala su casa con teléfono, luz eléctrica, muebles de relleno de magnífico nogal, cortinas de Damasco y regias alfombras en los pisos, aunque llegado el pago de alquiler y pago de sus comodidades no tenga con que satisfacerlos.

"EL COMBATE." — Así se titula el nuevo diario republicano que han fundado nuestros compañeros don Carlos Orozco Castro y don Juan R. Viquez Segreda.

¿Su conducta? No hay para que decirlo. Baste saber que el valiente adalid se alista en las filas republicanas, y que son sus redactores, infatigables soldados del republicanismo y la democracia.

"Queremos, — dicen sus redactores, — que las hermosas palabras, brotadas en un arranque de iluminado profético ó en un arranque de lo covisionario, de un orador nuestro, ungidos por los oleos populares, sea una hermosa realidad. "Fundemos la República", pero la la netamente democrática."

Y no hay duda que la senda que "El Combate" se marca será la que prosiga, venciendo obstáculos si, pero sin apartarse de ella una línea, pues los esforzados paladines que lo guían, veteranos en las luchas de las ideas y en los debates del periodismo, están poseídos de esa fé y esa convicción que alientan las almas que quieren triunfar.

Ellos triunfarán. "El Derecho" en tanto, se complace en hallar un firme compañero en la campaña ha tiempo emprendida; un hermano con quien compartir las penalidades de la lucha en el presente, y la gloria del triunfo en el porvenir.

LEYES. — La de Licores y Contrabando, son dos perlas, dos joyas preciosas de nuestra legislación, — decían los falderillos del Parnaso; y nosotros, que desconocimos desde un principio su legitimidad, hemos ganado la partida, porque los tales joyas han resultado ser turcas.

Los mismos diarios del Gobierno las censuran, que es cuanto se puede decir. Ni una ni otra han conseguido su fin: moralizar; solamente su objeto disimulado: aportar dinero á las cajas Nacional y Municipal.

La de contrabando, por más que parece decretada por el Czar de las Rusias y no por el Congreso una nación republicana, lejos de disminuir la producción de aguardiente clandestino con

sus tremendos castigo, Golfo Dulce, extrañamiento, y hasta pena capital, — pues los guardas no se paran en pelillos para exprimirle á cualquier hijo de vecino los cinco tiros del revólver si intenta esconder el cuerpo del delito, — ha aumentado el número de casos por contrabando. Hubo necesidad de crear un fiscal de Hacienda que solo de esto se ocupa, y apenas si da abasto á firmar 50 ó 60 notificaciones diarias, atendiendo á su tramitación.

Creyó el legislador que la lucha por la vida se domina con una ley. ¡Valiente quimera!

Si nuestro pueblo delinque, no por afición al vicio, sino por necesidad.

¿Qué quería el legislador que hiciera de su caña de azúcar el angustiado agricultor, sino le daba el costo arrancarla para hacer dulce?

Iba seguramente, á dejarla perder, antes de cometer el horrendo crimen de utilizarla, fabricando aguardiente?

Aparte de que el agricultor que fabrica aguardiente, no teme el castigo ante la necesidad, por otro lado no le infunde ley ese respeto que trae con sígo todo lo que trae el sello de la autoridad moral.

Si el capitán de una compañía prohíbe á sus soldados el juego y la bebida siendo él un tatur de oficio y un ebrio consuetudinario, el soldado obedece, porque tiene el palo encima de sus espaldas, mas no por convencimiento, porque quien aquello prohíbe no tiene autoridad moral.

Lo mismo sucede con estas leyes: se obedecen porque no hay remedio; pero no porque se vean en ellos el fin que ensaltea, desde el momento que el mismo que las aplica fomentado el vicio con su Fábrica Nacional.

Todos adivinan en ellas el negocio que es su objeto principal, y no hacen caso de la pretendida moralidad. Ya se ha visto en la práctica, pues, que ni los monumentos de legislación que nuestros mentores quisieron legar á la posteridad, resultaron ser maniqués de sastrería, que ni el corto periódico en que fueron implantados podrán resistir.

El desprestigio que las envuelve las llevará dentro de poco á la canasta de basura donde se recogerán las disposiciones y leyes del siglo de Pericles.

### Las cosas de don Goyo.

(Colaboración)

En El Día de ayer se dejó venir don Goyito, como bondadosamente le llaman sus hermanitos de trabajo, con una especie de trabajo contra Figurín de La Prensa Libre por algo que este dijo con respecto á un asunto muy serio ocurrido en una de las reuniones de la Liga de Obreros. Esto es que algunos miembros de dicha asociación, le pidieron á otro su renuncia y que esta fué aceptada, por unanimidad, por mayoría.

No puede negar Goyito que un número considerable de localidades principales quedó sobrante debido á que entre personas de la aristocracia fueron repartidas y devueltas dando este origen á que se quedaron sin lu-

# Tabonuco al Guayacol, Cura Catarros, Bronquitis y todas las afecciones del pecho. Depósito en la Botica LA VIOLETA de JIMÉNEZ & C.<sup>A</sup>

gar en el Teatro muchas familias de obreros que á última hora las habrían aceptado con todo y las palabras descorteses con que fueron recibidos, al hacer solicitud por ella.

¿Que don Gerardo se retirará del seno de la liga? Ese es un rumor que ha tiempos corre por todas partes y ahora con más acentuación. Pero estamos seguros de que don Gerardo no renunciará; ¿qué va á renunciar en este precioso momento en que su popularidad debe estar latente!—Don Gerardo necesita hoy de Goyito y la Liga.—¿Acaso nos hemos olvidado de las elecciones de diputados que tocan á la puerta? Ahora es evidente que no se dirá de la Liga que es ingrata con su padre. Porque don Gerardo es el padre de ella, y merece ocupar la curul de los padres de la patria.

Pero lo peor de todo es que Goyito no hubiera hecho al dar lectura á un impreso en la velada del nacional más ó menos lo siguiente:

"El estado de progreso de la Liga se debe desde su fundación á don Fulano ó don Zutado. Ante él debemos descubrirnos respetuosos y proclamarle desde hoy nuestro benéfico protector".

Goyito no debe desesperarse, si sueña con algo parecido; allí llegará en su tiempo si continúa por esa senda de progreso y sigue observando la misma conducta de ahora.

Pelletan

## Correspondencia

Señor Director de

"El Derecho"  
San José.

Muy señor mío:

Con motivo de una gacetilla que he visto en el N.º 13 de "La Patria," me permito dirigir á V. estas líneas, por si juzga conveniente publicarlas en su apreciable periódico.

Si mal informado está el gacetero de "La Prensa Libre," también muy mal informado está el de "La Patria," así como también mal informado está el Gobierno. Pues si es cierto que un círculo de aquí con 55 firmas pidieron remoción del Agente de Policía, y que otro círculo con 158 firmas se ha presentado al Gobierno pidiéndole que se conserve al mismo, también es muy cierto que el número de ciudadanos en San Vicente no se reduce á 218 personas, así como también es cierto que el segundo escrito fueron firmas de muchos republicanos que engañados, no vieron las últimas cláusulas que dicho escrito llevaba.

Y yo protesto en nombre de esos, pues nosotros—hablo aquí de los republicanos vicentinos—debemos pedir justicia, pero no doblegar la frente para que se nos conceda; no tenemos que hacernos amigos del Gobierno, pues no somos enemigos de él, si nó del modo de gobierno; ni en San Vicente estamos desunidos, pues el color político, lógicamente visto, no da mite desunión personal.

Quedo de V. señor Director, no sin contarle antes que la actual agencia aquí es comparada con la del tiempo de Iglesias. Son muchos los favores que tenemos que agradecer al señor Murillo, ó mejor dicho á su polizonte

don Alejandro Gamboa que sería magnífico para que le reemplazara, así como también lo sería don Desiderio Delgado, si no fuera que el actual Gobierno no cumpliendo lo que prometió, se fija mucho en el colorido político para poner sus empleados.

Suyo,

Abel Rodríguez.

San Vicente 2 de obre de 1903.

## SECCION CABLEGRAFICA

**EL DERECHO** no publica cables porque el Gobierno se ha negado á incluirlo en el número de los periódicos que los reciben. Nuestros suscritores, en atención á eso, disimularán la falta de noticias del exterior que nos es imposible remediar. Qué dice de esto **LA PATRIA**?

## En la brecha

Los pueblos tienen derecho á pedir á sus gobernantes desprendimiento de ambiciones personales, corazón para la patria y no para ellos mismos; y entonces cada ciudadano está obligado á cumplir sus deberes cívicos, no ante los señores sino ante los mandatarios del pueblo.

Los que se levantan á la sombra de un gobierno honrado, como el que hoy tenemos, para saciar vanidades pueriles, su orgullo, sus intereses de familia, el bien de sus allegados y descender de aquella altura, no como Cincinato, á labrar la tierra, sino á gozar del dinero acumulado á costa del pueblo, esos merecen la maldición de sus conciudadanos, anatema definitivo de la historia y... algo más.

Fuimos amigos incondicionales del actual orden de cosas y trabajamos abiertamente y á la luz del día por D. Ascensión Esquivel motivo por el cual nuestro patriotismo se resiente al ver al frente de los destinos de la comarca á hombres nulos en todos conceptos, pues así como tuvieron miedo ó vergüenza, lo que sea, para trabajar por don Ascensión, ahora cubiertos con el manto de la hipocresía vejan é insultan á los que ayer hicimos la política nacionalista. Respondan los Guidos, los Castillos, Caneñas y demás compañeros de propaganda si es ó no cierto lo consignado en el presente artículo.

En épocas normales y cuando la provincia no ha decretado, es sus destinos que los pueblos sean el Poder Ejecutivo de épocas históricas, hay dos extremos igualmente perniciosos: el del pueblo politiquero y turbulento, aficionado á colocarse el gorro frigio, y el del pueblo inactivo, ignorante y egoísta que no piensa en los asuntos públicos.

Son inponderables los males que se derivan de la ignorancia y la indolencia de un pueblo; si tiene esas tristes dotes, sirve de pedestal á las tiranías y á hombres máquinas, que bajo un nombre ú otro, se entronizan alimentándose como vampiros á costa de la sangre de nuestro pueblo.

Difícil tarea la que hoy me propongo imponerme, aun á costa de mi tranquilidad, pero la situación porque atraviesa nuestra comarca, me hace

prescindir de mis ocupaciones para empuñar la pluma, y dar una idea aunque sea en miniatura sobre lo que hoy pasa en nuestra desvalida sección del Pacífico y, aun más resolver la política de familia que se agita sobre nosotros y que si no la resolvemos, ella nos hundirá.

El pueblo Puntarenense ha sido uno de los primeros en lanzarse en defensa de nuestros derechos conculcados por un círculo y éste pueblo, digno de mejor suerte, tiene derecho para pedir á su honorable Presidente de la República y digno Ministro de Gobernación, se fijen un tanto en nuestros asuntos locales colocando al frente de los destinos á hombres rectos y justicieros, que piensen y que no hagan política de familia.

Andan en pie nuestras afirmaciones y por consiguiente estamos en la brecha.

SONAMBULO

Puntarenas, Setiembre de 1903.

## Sección noticiosa

### LA REPUBLICA

Dirigida ahora por manos hábiles y competente pluma ha hecho reformas en su salida. En vez de ser diario de la tarde será de la mañana. Saldrá á las nueve.

### MANANA

en la noche habrá función nuevamente en el Variedades, con a misma convinación que la de ayer. El biógrafo Lumiere y la sociedad Lírico Dramático.

### EN EL NACIONAL

Según parece el jueves próximo dará función la compañía de Cuevas en el coliseo, á beneficio de la Merced y á iniciativa de la distinguida señora doña Julia A. v. de Rojas.

Como que el Gobierno sólo cuando se trata de beneficencia es que cree competente á la Sociedad Lírico Dramática de actuar en el Nacional

De empresarios, daríamos la función á beneficio de La Merced, más no en el Nacional.

"El Centinela." En su artículo editorial de ayer no demuestra ser lo que su título indica, esto es, diario Republicano.

Por lo que se ve ya encontró redactor pero á sotto voce.

### LA NORMA

de Miguel Torreal, frente al mercado, es una de las tiendas más bien surtidas de San José y en donde satisfacen sus gustos desde la dama más caprichosa, hasta la modesta campesina.

### DE PASEO,

En esta ciudad, se encuentra el apreciable caballero don Raf. Angel Troyo.

RESTABLECIDO de su enfermedad se halla don Zacarías Salinas. Nos alegramos.

LICEO.—Pronto haremos una visita al Liceo de Costa Rica por invitación que se sirvió hacernos hoy uno de los profesores de este importante plantel.

### RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán DESPACHA en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

## "LISTERFORM"

Cura radical

ULCERAS

LEUCAS

HERPES

ECZEMAS

HERPES,

ECZEMA,

SARPULLIDO,

GRANOS,

EMPEINES

y todas las afecciones subcutáneas.

## Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO  
¡PUENTES DE EXTENSION!

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina del Doctor E. A. Friis especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente la Parque Central  
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.



## LA MARINA

sigue aumentando su clientela, tanto en su cantina como en el ramo de abarrotes, debido á lo selecto de sus mercaderías y á los módicos precios establecidos en dicho establecimiento.

## BARATILLO

Liquidación final en el BAZAR DE SAN JOSÉ en el ramo de telas para señoras.—Encajes Adornos.—Corsets.—Ropa interior.—Chales y medias.—La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de Octubre

## CERVECERIA

## TRAUBE

## LAGIER BEER

## LAS TRES CRUCES

Gran depósito de ATAUDES, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más ANTIGUO en el país  
SE VENDE ATAUDES desde 1 COLON Y MEDIO hasta 300 COLONES.  
Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.  
Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—E. ROIG.

ALMACEN Y TIENDA DE MANUEL ROMERO  
Gran surtido de mercaderías al alcance de todas las fortunas



REGALADO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José

Tip. de "El Derecho"

**SE VENDE TODA LA**  
**Historia de la**  
**Guerra de**  
**CUBA,**  
**Informes en ésta. J. RAMÓN PORRAS V.**

**MISSION**  
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

**LA CONSTANCIA**

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagra y Gotas Amargas. PR CICS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—  
 Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro Viejo

**Pastillas "Antúricas"**

Del DR. LE-ROY.

eliminan el

ACIDO URICO

para la DISPEPSIA, los padecimientos del

HIGADO

y

( LOS RIÑONES

y normalizan la acción de los

INTESTINOS,

desapareciendo mediante su uso, el

EXTREÑIMIENTO

y otras enfermedades que se originan por haber en el sistema un exceso de ácido úrico.—Léase este librito.

**¡MENTIRA!**

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

**La Gran Vía**

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

**BREVA GLORIA**  
 Cigarrillos Murias y Partagás  
 Puros de la Habana, varias vitolas.

**ABARROTEN EN GENERAL**

**NOVIOS, a casarse tocan!**

Se vacan en buenas condiciones un juego de dormitorio enteramente nuevo. Por lo subido de los derechos aduaneros, ya no se importan de esa clase. Son de primera. En esta oficina informarán.

RAMÓN MORALES R.

Sastrería.—Avenida Central N° 37  
 Especialidad en trajes de lujo

QUIERE UD HABLAR INGLÉS?

Pues Isabel Berry de Montero ofrece dar clases á precios sumamente bajos, á domicilio y en su casa de habitación avenida 8.ª Este N. 285 junto á la capilla de los protestantes.

**disponible**